VOPバイブルスクール

基礎講座

DID CORRESPONDENCE SCHOOL

信仰

7

- 第 課 宗教とは
- 第 2 課 聖書
- 第 3 課 聖書の神
- 第 4 課 人間とは
- 第 5 課 救い主イエス・キリスト
- 第 6 課 救いとは

第 7 課 信仰

今回学びます

- 第 名 課 祈り
- 第 9 課 苦しみの意味
- 第 1 課 十戒
- 第 11 課 安息日
- 第 12 課 死
- 第 13 課 世界の終末とキリストの再臨
- 第 14 課 教会
- 第 15 課 セブンスデー・アドベンチスト教会

信じているのです。人を信じる その約束を守ってくれることを 私たちはその人を信じ、

相手が

10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15

ます。

持つたとえとして用いられてい

ろから、信仰心が不思議な力を

仰する人には尊く思われるとこ につまらないものも、それを信 言葉があります。

鰯の頭のよう

「鰯の頭も信心から」という

が問題なのです。 ません。何を私たちが信じるか のものが力を持つとは教えてい です。しかし、聖書は信仰心そ いくうえで、必要不可欠なこと 誰かと何かの約束をするとき、 信じることは、人間が生きて

キリスト教信仰とは

じることです。その約束に伴う とは、人の信実さ、誠実さを信 ものが重大であればあるほど、 るのではないでしょうか。 たっては、 私たちは、 の誠実さを信じてその決断をす て決断するでしょう。結婚にあ 慎重にそれを検討し 相手の生涯を通じて

つということは、聖書に書かれ 為を信仰と言います。信仰を持 です。その信じて決断をする行 のお約束を信じて決断をするの るということは、キリストを信 じています。クリスチャンにな じるということです。キリスト キリスト教では、 信仰を重ん

を信じること、聖書に啓示され ている神の誠実さとそのお約束

受け入れることを指します。 ている救い主キリストを信じて

るということを、ある人は「キ リストの救いを信じて受け入れ

は、キリストのお約束を信じて、 行為」と表現しました。私たち

の手に対して、それを握り返す リストから差し伸べられた救い

その救いの手を握り返すだけで よいのです。するとキリストの

手は、私たちの手をしっかり握 ます。私たちは、そのキリスト りしめて、救いあげてください のお約束を信じて決断するの

信仰は、

宣教、教会の社会への具体的奉せんきょう ともできます。私たちは、 の礼拝、信徒の交わり、

に表明することができます。聖 生きることによって、信仰を公

を死者の中から復活させられた 公に言い表し、心で神がイエス 書は「口でイエスは主であると

と信じるなら、あなたは救われ るからです。実に、人は心で信

っきり言います。わたしが告げ

「兄弟たち、あなたがたには

徒への手紙一〇章九、一〇節)と教えて います。 して救われるのです」(ローマの信

じて義とされ、口で公に言い表

告白であると言うこ:いうことを重んじます。これは キリスト教では、「啓示」と

た個人の生活の中で神の言葉に 仕に参加することによって、 、教会の ま 「本来隠れているものが明らか キリスト教では「本来人間に隠 になること」という意味ですが

された」ということを意味して されていた神ご自身が、イエ います。この啓示を福音といい ス・キリストを通して人間に現

ます。聖書はこう言っています。

られたのでもなく、イエス・キ 福音を人から受けたのでも教え ではありません。わたしはこの 知らせた福音は、人によるもの リストの啓示によって知らされ

章一一、一二節)

たのです」(ガラテヤの信徒への手紙

4

認めざるをえませんでした。

一五一〇年、彼はローマを訪

に階段に口づけし、主の祈りを

ο 0

00

9 |10 |11 |12 |13 |14 |15

――「信仰による救い(義)」の発見ルターの宗教改革

ルターは、修道士時代、神に喜 有名な宗教改革者マルチン・ 教会を代表して「永遠の都」ロ 問する機会を得ました。当時、

ばれるようになりたいと思い、 耐えられる限りの厳しい修行に 熱心に修行を積みました。彼は

できるだけ避けていました。し り、断食を重ね、世俗の事柄を 励みました。長い不眠の行を守

かし、どんなに一生懸命になっ

が神の前に立つことができると て厳しい修行を積んでも、自分

心の奥底にある自分を吟味した できない醜い罪人であることを とき、神のご命令を守ることの いう確信は得られませんでした。

サレムからローマに移されたと りられた階段で、奇跡的にエル 栄でした。 トが十字架につけられる際に降 りました。この階段は、キリス 法廷の聖階段」というものがあ ーマを訪問することは破格の光 当時、ローマには「ピラトの

赦しを得るために、このピラト 赦しが約束されていました。 をひざまずいて昇る者には罪の 伝えられていました。この階段 の階段を昇りました。一段ごと ローマに来たルターは、 罪の

> た瞬間、彼は思いがけず不思議 ました。頂上に達し身を起こし 唱えながら、敬虔な思いで昇り な疑念に駆られました。そして、

そうなのか」とつぶやいてしま 思わず「はたしてこれは本当に ったのでした。

ローマから帰ったルターは、

りました。彼は聖書学講義の準 にそこの大学の聖書学教授にな ンベルグの修道院に移り、さら ドイツ東部ザクセンのウィッテ

備のために多くの時間を聖書研

義」を「神が罪人を正しく罰す ること」という意味に理解して ウロの「神の義」という表現に 究に費やしました。 つまずきました。彼は、「神の 彼は、聖書を学びながら、パ

いました。彼にとって、神とは

判者なる神」でした。 「救い主なる神」ではなく「審 『神の義』が、私を恐怖で満た 義人は生きる』という言葉との 大きな愛のうちにあって言いよ 持つようになりました。 です。聖書全体が新しい意味を ら天国に入ったように感じたの 変わって、大きく開かれた門か しました。そこで、私は生まれ 正しさ』であるという理解に達 たちを義としてくださるという われみから、信仰を通して、 の義を『神が、恩恵と全くのあ 関連を発見しました。私は、 私は『神の義』と『信仰による 彼はこう書いています。 はなく、怒りの神だったのです していたのに、今ではいっそう 「日夜、私は思索し、ついに 愛の神で 以前は は相反することでした。当時の 神の律法を守ることはできず、 教会は「人間は神の恵みによっ 救われる、ということです。 キリストを信じることによって これは言いかえれば、人間は、 だけでよい、ということでした。 贖いの働きを信じて受け入れる

がな あって、人間はこのキリストの 来事によって完了しているので した」。 うのない心地良いものとなりま ーマ・カトリック教会の教えと 自分の努力や行いによっては救 働きは、キリストの十字架の出 は、人間が救われるのに必要な いを得ることはできない、ただ このような理解は、当時の ここでルターが発見した真理 Ú けでした。 当時のカトリック教会に対して て清くなり、善行を積むことに 正しく理解するように望んだだ ら示された救いの真理を人々が きな流れとなっていきました。 はやがて全世界を揺り動かす大 宗教改革の始まりでした。これ 大胆に挑戦したのです。これが、 に九五か条の抗議文を発表し、 ます。それに対して、ルターは ありませんでした。ただ、神か 起こそうと目論んでいた訳では ルターは、決して大きな改革を を主張したのでした。 聖書を根拠に「信仰による義 「行いによる義」と言われてい 教えていました。この考えは、 より、 一五一七年、ルターは、 神に義と認められる」と

CO

+

CT

をしてキリスト教に改宗しま したが、途中劇的な回心の経験 に燃えて、ダマスコへ向かいま

た。あくまでも、人間が神の前

ることはないことを発見しまし

00

9

10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15

した。その基本的立場は「聖書 のみ」、そして「信仰のみ」だ

に正しいとされる(救われる)

(プロテスト) する ったのです。

> なく、 のは、

神の一方的な恵みの提供 自分の行いによるのでは

彼は導かれたのです。

パウロはこう断言します。

によるのである、という真理に

「あなたがたは、

恵みにより、

た教義に抗議

口

ーマ・カトリック教会の誤

彼の宗教改革の結果、当時の

プロテスタント教会が生まれま

パウロの「信仰による義」

です。 聖書の真理の再発見だったの 究した結果でした。すなわち、 の書簡を熱心に祈りのうちに研 る義」の真理は、 聖書のパ ウロ

彼は、クリスチャン迫害の使命 る前は、 パウロは、クリスチャンにな キリスト教の迫害者でした。 熱心なユダヤ教徒であ

ル

ターが発見した「信仰によ

ました。彼は、律法を真剣に守 を熱心に学び実践しようと努め できない自分、罪の奴隷となっ ろうとすればするほど、それが

は神の前に義 とを知り、自分の行いによって くら頑張っても律法が要求して いるような善行は行い得ないこ ている自分を発見しました。い (正しい) とされ

彼は、 ユダヤ教徒として律法

だれも誇ることがないためなの よるのではありません。それは、 です」(エフェソの信徒への手紙二章八)

はなく、神の賜物です。行いにたまもの

のことは、自らの力によるので 信仰によって救われました。こ

の手紙」 彼は、 さらに「ロ の中でこう書いてい 1

ます。

ことによっては、だれ一人神の 「なぜなら、律法を実行する

05

と預言者によって立証されて、 供え物となさいました。それは、 業を通して、神の恵みにより無 与えられる神の義です。そこに ち、イエス・キリストを信じる 律法とは関係なく、しかも律法 法によっては、罪の自覚しか生 神の義をお示しになるためです。ポんでいることをするからです。 今まで人が犯した罪を見逃して、 って信じる者のために罪を償う 償で義とされるのです。神はこ キリスト・イエスによる贖いの られなくなっていますが、ただ は何の差別もありません。人は ことにより、信じる者すべてに 神の義が示されました。すなわ じないのです。ところが今や、 前で義とされないからです。律 のキリストを立て、その血によ 罪を犯して神の栄光を受け ことが分かりません。自分が望 むことは実行せず、かえって憎 ことを明らかにし、イエスを信 このように神は忍耐してこられ の手紙三章二〇~二八節)。 考えるからです」(ローマの信徒へ よるのではなく、信仰によると が義とされるのは律法の行いに 信仰の法則によってです。 法則によるのか。そうではない。 どんな法則によってか。行いの か。それは取り除かれました。 たが、今この時に義を示された では、人の誇りはどこにあるの じる者を義となさるためです。 のは、御自分が正しい方である なぜなら、わたしたちは、人 「わたしは、自分のしている 善が住んでいないことを知って には、つまりわたしの肉には、 もし、望まないことを行ってい く、わたしの中に住んでいる罪 善をなそうと思う自分には、い たしではなく、わたしの中に住 それをしているのは、もはやわ まないことをしているとすれば 行っている。もし、わたしが望 望む善は行わず、望まない悪を ないからです。わたしは自分の はありますが、それを実行でき います。善をなそうという意志 なのです。わたしは、自分の内 そして、そういうことを行って るとすれば、律法を善いものと つも悪が付きまとっているとい んでいる罪なのです。それで、 いるのは、もはやわたしではな して認めているわけになります。

9 |10 |11 |12 |13 |14 |15

ません。キリスト・イエスによ

り、

人間の側では、その救いを

るということは、

価値観の大変

07

るのです。

救いの体験にあずか

「神の恵みのみ」によるのであ

スト・イエスに結ばれている者 るのです。従って、今や、キリ

人

八間が救

われるのは、

ただ

ただ「信仰のみ」によって受け

罪に定められることはあり

心では神の律法に仕えています す。このように、わたし自身は

肉では罪の法則に仕えてい

(救いの体験から服従の体験へ)義認から聖化へ

ストを通して神に感謝いたしま

わたしたちの主イエス・キリ

主の必要性を教えてくれます。 法は、私たちに罪の自覚と救い

罪の結果は死でした。そこで、

える救い(信仰による義)な

して受け入れてくださる(救わ

めてくださり、私たちを罪のな キリストの義を私たちの義と認

(律法の要求を満たした) 者と

れる)のです。これが聖書の教

キリストを送られ、キリ

ようか。

れがわたしを救ってくれるでし 死に定められたこの体から、だ んと惨めな人間なのでしょう。

なのです。この意味で、神の律 人間にはそれを守るのが不可能 るのが分かります。わたしはな

を要求します。しかし、罪ある は人間にそれを完全に守ること ある罪の法則のとりこにしてい

救われるためには、神の律法

によって受け入れさえすれば良 キリストの身代わりの死を信仰 人間が救われるためには、この

いのです。そうすれば、

神は、

と戦い、わたしを、五体の内に う一つの法則があって心の法則 人』としては神の律法を喜んで う法則に気づきます。『内なる

罪と死との法則からあなたを解

って命をもたらす霊の法則が、

放したからです」(ローマの信徒へ

律法の要求に応えられたのです。

りとして死なれることにより、

ストが十字架上で人間の身代わ

の手紙七章一五節~八章二節) °

いますが、わたしの五体にはも

革を体験することです。「自分 従う生き方となります。 くのです。それは、キリストに 中心の生き方」に変えられてい 中心の生き方」から「キリスト

聖書は、「聖霊の神」を世界

と人間のうちに働かれる神とし

て教えています。私たちがキリ

きによるのですが、キリストに 従う生活も、また聖霊によりま ストを受け入れるのは聖霊の働

す。聖霊のお働きによって、私 れた「私たちのためのキリスト たちに代わって十字架上で死な (Christ for us)」が、「私たちの内

す。私たちを救う神の恵みは、 たちの内にキリストが形作られ ていくことを「聖化」と言いま

必然的に私たちを神に従う聖化 の道へと導いていくのです。

罪が増し加わるためでありまし 「律法が入り込んで来たのは、

あふれました。こうして、罪が には、恵みはなおいっそう満ち た。しかし、罪が増したところ

死によって支配していたように、

です。 恵みも義によって支配しつつ、 トを通して永遠の命に導くの わたしたちの主イエス・キリス

してそうではない。罪に対して 中にとどまるべきだろうか。決 か。恵みが増すようにと、罪の では、どういうことになるの

れることを「義認」と言い、私 て罪が赦され神から義と認めら なっていくのです。信仰によっ なるキリスト (Christ in us)」に

きるでしょう」(ローマの信徒への手 なおも罪の中に生きることがで

紙五章二〇節~六章二節)。 私たちは、決して良い行いに

ん。しかし、良い行いに向かっ ます。「私たちは、自らこう問 に罪を犯すことからの解放を伴 う必要があります。もし、実際 ル・バルトはこう問いかけてい て救われるのです。神学者カー よって救われるのではありませ

のでしょう」。

従なしの信仰とはいったい何な とはいったい何でしょうか。服 わないとするならば、罪の赦し

様がどう対応されるかについて、 る者と救われない者に対して神 終末の裁きにおいて、救われ

08

死んだわたしたちが、どうして、

に着せ、病気のときに見舞い、

ていたときに飲ませ、旅をして たときに食べさせ、のどが渇い お前たちは、わたしが飢えてい

いたときに宿を貸し、裸のとき

たことなのである。』

にしたのは、わたしにしてくれ であるこの最も小さい者の一人 きり言っておく。わたしの兄弟

そこで、王は答える。『はっ

されている国を受け継ぎなさい。

の時からお前たちのために用意

しょうか。』

たり、裸であったり、病気であ

ったり、牢におられたりするの

よ、いつわたしたちは、あなた

すると、彼らも答える。『主

が飢えたり、渇いたり、旅をし

りするのを見て、お訪ねしたで 気をなさったり、牢におられた 着せしたでしょうか。いつ、病

に祝福された人たち、天地創造

ちに言う。『さあ、

わたしの父

そこで、王は右側にいる人た

に置く。

より分け、羊を右に、山羊を左 と山羊を分けるように、彼らを 前に集められると、羊飼いが羊

をしておられるのを見てお宿を

貸し、裸でおられるのを見てお

訪ねてくれなかったからだ。』

病気のとき、牢にいたときに、

し上げたでしょうか。いつ、旅 ておられるのを見て飲み物を差 食べ物を差し上げ、のどが渇い

を貸さず、裸のときに着せず、

させず、のどが渇いたときに飲 わたしが飢えていたときに食べ る永遠の火に入れ。お前たちは

ませず、旅をしていたときに宿

そして、すべての国の民がその

光に輝いて天使たちを皆従えて

「人の子(キリスト)は、栄

来るとき、その栄光の座に着く。

ちは、飢えておられるのを見て

答える。『主よ、いつわたした

すると、正しい人たちが王に

キリストは次のように話されま 。 牢にいたときに訪ねてくれたか

らだ。』

ŧ,

わたしから離れ去り、悪魔

たちにも言う。『呪われた者ど

とその手下のために用意してあ

4 %

00

それから、王は左側にいる人 : い者の一人にしなかったのは、

きり言っておく。この最も小さ そこで、王は答える。『はっ

しょうか。』

を見て、お世話をしなかったで

09

なのである』」(マタイによる福音書二 わたしにしてくれなかったこと ...

五章三一~四五節)。

このキリストにいかに仕えたか 活の場において、最も小さい者 が、最終的な裁きの場において お現れになります。私たちは、 て、いろいろな形で、私たちに 迫害される者として、病人とし です。旅人として、貧者として、 の一人として訪ねてこられるの キリストは、私たちの日常生

救われた者は、キリストの救い

この天国に入る者(救われる われるのです。

> 者)と入れない者(滅びる者)に 共通していることが一つだけあ

付いていないという点です。救 ります。それは、両者とも気が

ことに気が付いていないのです。 とに気が付いていません。滅び る者も、善いことをしなかった

われる者は、善いことをしたこ

ず知らずのうちに善いことをす る者に変えられていました。キ にあずかることによって、知ら

: 力を持っているのです。 リスト信仰は、信じる者をキリ ストのご性質に似る者に変える

キリスト信仰に生きる

者に対して、次のように教えら 神は、 キリスト信仰に生きる

れました。

「だから、言っておく。自分・

の命のことで何を食べようか何 を飲もうかと、また自分の体の

り、体は衣服よりも大切ではな な。命は食べ物よりも大切であ ことで何を着ようかと思い悩む

いか。 空の鳥をよく見なさい。種も

納めもしない。だが、あなたが 蒔かず、刈り入れもせず、倉に たの天の父は鳥を養ってくださ

からといって、寿命をわずかで がたのうちだれが、思い悩んだ 値あるものではないか。あなた る。あなたがたは、鳥よりも価

も延ばすことができようか。な

注意して見なさい。働きもせず、 野の花がどのように育つのか、 ぜ、衣服のことで思い悩むのか。

紡ぎもしない。 しかし、言っておく。栄華を

ある。

父は、これらのものがみなあな

いるものだ。あなたがたの天の

たがたに必要なことをご存じで

の石井十次という人物でした。

信じて実行したのが、明治時代

このキリスト信仰を文字通り

孤児院の道を両立させることが

そのうちに彼は、医学の道と

できないことを発見します。

うまでになっていました。

のときには、一六名の孤児を養 ったことでした。やがて二五歳

『何を飲もうか』『何を着よう

だから、『何を食べようか』

信仰の薄い者たちよ。

はなおさらのことではないか、 ださる。まして、あなたがたに

日常のいろいろなことに煩わさ このような信仰に生きるとき、

親から頼まれ一人の子を引き取

であった二三歳のとき、ある母

れはみな、異邦人が切に求めて

か』と言って、

思い悩むな。そ

ることを知っているからです。 し、私たちを支え導いておられ の創造主なる神がすべてを支配 れないようになります。全宇宙 さえ、神はこのように装ってく

うに教えています。

私たちが、

となったのは、彼がまだ医学生

彼が孤児にかかわるきっかけ

とにおいて神を第一に生きるよ

キリスト信仰は、

すべてのこ

て孤児たちに仕え、

岡山に孤児

院を設立し運営したのです。

日は炉に投げ込まれる野の草で かった。今日は生えていて、 の一つほどにも着飾ってはいな 極めたソロモンでさえ、この花

これらのものはみな加えて与え

義を求めなさい。

そうすれば、 神の国と神の

社会福祉の精神さえ知られてい

のパイオニア(先駆者)でした。 彼こそは、日本の社会福祉事業

何よりもまず、

られる」(マタイによる福音書六章二五

キリスト教的博愛の精神を持っ

日本の中で孤児のために献身す

11

者になる人は多くいるが、この

ストの言葉でした。

彼は、「医

えることはできない」とのキリ

ました。そのとき心に響いてき は祈りのうちに二日間を過ごし

たのは、「二人の主人に兼ね仕

なかった時代にあって、彼は、

00

こそ神からの召命である」 る人は自分以外にはない。これ

信しました。

出し、石油を注いで焼いてしま 医学ノートなどを全部庭に持ち 彼は、六年間学んだ医学書や

二二年一月一〇日、彼が二三歳 て心中云うべからざる福を感ぜ 発狂せりと評せしも、予は初め は泣き、友人は悲しみ、世人は う書いています。「この時、妻 のときでした。彼は、 目記にこ

彼は岡山孤児院の方針について、; 活したるものなり。与えんと欲。 道は、・ 当時、 実にいばらの道でした。 社会福祉の先駆者たる

ときは、実に与えんがために生

しめ、 「職業を学ばしめ、文字を知ら らしむるにあり」と述べてい 神と人とを愛する人とな

ます。

孤児院は、創立二○周年記念祝 就児院は、創立二○周年記念祝 ・
このとき、養 ・
のとき、養

に事務所を開設していました。 五名になっており、大阪と東京

れ岡山孤児院なり」。

護児は一二〇〇名、職員は一一

誓ったのでした。それは、明治に献身することを神の前に固く

いました。そして、孤児のため

翌日、ジャーナリスト徳富蘇峰 ました。 は、国民新聞で次のように書き

生活するものあり。 あり。岡山孤児院の創立者のご つ与えんがために生活するもの めに生活するものあり。取りか 「ただ世には取らんがために 与えんがた

> と欲する者にあらず。石井その する者、必ずしも有する者にあ り築きたてたるが、すなわちこ て、その一念、一心、一信仰よ えんと欲する者なり。しこうし して、ほとんど全てのものを与 らず。有する者必ずしも与えん 人のごときは、何物をも有せず

石井十次はこう言います。

らば、いかなる暴風怒涛といえ 「もし人為的なものなりせば、 のものとなるべし」。 かえってこれがために強固不抜 ども、決して破壊すべからず、 にして、キリストこれが基礎た るべし。もし神の企て給うもの 必ず風波のために早晩破壊せら

中の非現実的な概念ではありま

キリスト信仰は、単なる頭の

Ļ

一九六四年のノーベル平和

賞を受賞しました。

彼は、当時の米国社会にあっ

民権運動・黒人解放運動を指導 然けん だ偉大な人物でした。米国の公 牧師は、二〇世紀の米国が生ん

なく彼に襲いかかってきました。

ある夜のこと、寝ていると電

白人の側からの脅迫は、絶え間

者となったのでした。

ける社会福祉事業の偉大な先駆

信じる信仰によって、

日本にお

マルチン・ルーサー・キング

しました。しかし、この運動中、

せん。それは現実の社会にあっ

私たちを実際に生かし力づ

は、

現実の言葉だったのです。

信仰による力

これらのものはみな加えて与え

ていると述べました。キリスト とのキリストの言葉に要約され い」(マルコによる福音書一二章三〇節)

くのです。

れられるとき、私たちは神を愛 というキリスト教信仰に招き入

し人を愛する者に変えられてい

義を求めなさい。そうすれば、

られる」とのキリストのみ言葉

にとって「まず、

神の国と神の

会福祉の働きは行き詰まること

神に信頼している限り、この社

彼は、

全宇宙の創造主である

学者は、

キリスト教信仰は、

神を愛するという全人格的行為 教信仰とは、全身全霊をもって

なのです。私たちが神を愛する

はないと確信していました。彼

あなたの神である主を愛しなさ 思いを尽くし、力を尽くして、 「心を尽くし、精神を尽くし、

彼は、ただひたすら全能の神を

けてくれるものなのです。

ウル・ティリッヒという神

主義の人種差別撤廃運動を推進

キリスト教信仰に基づく非暴力 た黒人差別に対して敢然と立ち、

前の家を爆破するぞ」と脅しまれば、お前の頭をぶち抜き、お

うちにこの町から出ていかなけ 「黒んぼ(ニガー)、もし三日 話が鳴りました。電話の声は

0)

10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15

13

した。電話を切った後、心の奥

底から恐怖が襲ってきて、彼は

彼は起き上がって台所に行き、 眠ることができなくなりました。

両手で頭をかかえ込み、こう祈 ったのです。

いと信ずることのために闘っ 「神様、私はここで、私が正

いるのです。人々は私の指導を ています。しかし、私は恐れて

彼らも勇気を失うでしょう。私 気もなく彼らの前に立つならば、 の力は今まさに尽きようとして

求めています。もし私が力も勇

到底立ち向かうことができない ところに来てしまいました」。 ていません。私はもう一人では

います。今私の中には何も残っ

べています。 ことを感じました。 そのとき、彼は神の前にある 彼はこう述

> ン・ルーサーよ、正義のために 聞いたように思った。『マルチ 「その瞬間、私は内なる声を

立て、真理のために立て。見よ、 私は世の終わりまであなたと共

た。雷鳴のとどろきを聞いた。にいる』。私は閃光の輝きを目 罪の大波が私の魂を征服しよう 私は閃光の輝きを見

決してあなたを一人にしないと と優しく語りかける主イエスの 声をも聞いた。主イエスは私に、 として突進してくるのを感じた。 しかし同時に、『闘いつづけよ』、

約束されたのだった」。 れるという事件が起こりました。 その三日後、彼の家が爆破さ

えなくなろうとしていました。 これに激昂して数百人の群衆が 黒人の非暴力運動はまさに暴力・ 集まり、彼らはすっかり手に負

に転じようとしていました。そ

興奮している群衆に向かってこの場に駆けつけたキング牧師は

う語りかけたのでした。

「私たちは、暴力による報復

を愛さねばなりません。イエス ようとも、私たちは白人の兄弟 とはできません。彼らが何をし によってこの問題を解決するこ

ちはこの言葉に基づいて生きな るもののために祈れ』と。私た ければなりません。私たちは愛 られます。『敵を愛し、迫害す

は、今もなおこう語りかけてお

ならないのです」。

をもって憎しみに応えなければ

あがり、ある者は「神よ、あな 中から「アーメン」という声が 彼が話し終えたとき、 群 衆の

たを祝福したまえ」と叫びまし

CO

+

57

00

9 |10 |11 |12 |13 |14 |15

家に爆弾を投げ、私たちの子供

はこう述べています。「私は、

課題に真っ向から立ち向かって として自分に与えられた歴史的

いったのでした。死の直前、彼

う。 愛し続けるでしょう。私たちは それでも私たちはあなたがたを とはできないのです。私たちの なたがたの不正な法律に従うこ 良心に照らして、どうしてもあ の好きなことをおやりなさい。 に対して魂の力で対抗しましょ ょう。あなたがたの身体的暴力 を耐える力をもって対抗しまし 私たちに対してあなたがた

多くの人々の顔に涙を認めたの た。キング牧師は大群衆の中の を脅迫し、頭巾をかぶった暴漢 ちを路傍の小路に引きずり込ん たちを私たちに送り込み、

に向かってこう語りかけたの 数々の迫害と困難に立ち向か 彼は迫害する者たち るでしょう。だが、承知してい するならしなさい。それでも、 なお私たちはあなたがたを愛す で半殺しにしたまま置き去りに

です。

いながら、

を」。 に打ち勝つであろうということ に耐える力によってあなたたち てほしいのです。私たちは苦痛

痛を加える力に、私たちの苦痛

「私たちは、あなたがたの苦

恐怖にさらされながら、彼はキ リスト信仰に支えられて、毅然 の生涯を閉じました。常に死の 一九六八年、彼はメンフィス ついに銃弾に倒れ、三九歳

> 死後いかなる富をも残そうとは 思いません。ただ献げ尽くした 人生を残していきたいのです」。

私た

彼の没後一五 年の一九八三年

は、 個人の名前を冠した祝日として 制定することを決議しました。 彼の誕生日を国民の祝日として アメリカ議会は、圧倒的多数で アメリカ大陸発見者コロン

次いで三人目でした。かつての ブスと初代大統領ワシントンに

第一 祝日の栄誉を受けるのは実に異 奴隷であった黒人の子孫が国民 例のことでした。一九八六年の ガン大統領は次のような声明 回祝日に際して、 当時

を発表しました。

において、彼の説教と模範的 「キング博士はその短い生

と偏見と無知と恐れの隔てを乗した。キング博士の声は、敵意 彼は、自由と平等と兄弟愛の国 なものとなるようにと、私たち としてのアメリカの約束が真実 ていった真の預言者の声でした。 り越えてアメリカの良心に触れ アメリカ創立の理念に近づけま

に挑戦したのです」。

ちて死ななければ、一粒のまま である。だが、死ねば、多くの のです。「一粒の麦は、地に落 たちを生かし支えていくものな 信仰とは、実際生活において私 理念上のものではありません。 ていました。信仰とは、単なる 常に信仰の文脈の中からとらえ 彼は、これらの歴史的課題を

> 二四節)と仰せられたキリストの 実を結ぶ」(ヨハネによる福音書一二章 の麦となって多くの実を結んだ のでした。 言葉通りに、キング牧師は一粒

動と指導力によって、私たちを、

与えます。神を愛し神に服従す くし、愛と真実に生きる勇気を 者に神への情熱を与え、人を強 である」(『恐れとおののき』)と述べ は人間のうちにある最高 り悪に抵抗する道でもあります。 る道は、真の愛に生きる道であ ています。真の信仰は、生きる ゆえにキルケゴールは の情熱 「信仰



- 問題1 キリスト教信仰を持ち、クリスチャンになるということはどういうことですか?
 - 1. キリストを信じ、信仰をもとに人生の決断を下すこと
 - 2. キリストへの約束を誠実に守ると誓約すること
 - 3. 毎週教会の礼拝に出席し、儀式に参加する資格を得ること
- 問題2 ルターは神の義とは何であると言っていますか?
 - 1. 神が罪人を正しく罰すること
 - 2. 神が、恩恵とあわれみから、信仰を通して人を義としてくださること
 - 3. 人間が神は正しいかどうかを判断すること
- 問題3 パウロはどうすれば私たちが神の前に義(正しい)とされると書いていますか?
 - 1. キリストを信じることによって
 - 2. 律法が要求する善行を頑張って行うことによって
 - 3. 今まで人が犯した罪を神が見逃してくださることによって
- 問題4 石井十次や、キング牧師がその人生で実行したキリスト信仰の力は何ですか?
 - 1. 善いことをしなかったことに気が付かない力
 - 2. 迫害者の暴力に対して毅然と対決する力
 - 3. 信じる者をキリストのご性質に似る者に変える力
- 問題5 「私たちは良い行いによって救われるのではなく、良い行いに向かって救われる」という言葉についてどう思いますか?

VOPバイブルスクール 基礎講座 第7課 信仰

2003年10月15日 初版第1刷発行

2008年6月1日 初版第3刷発行

2013年3月1日 新装版第1刷発行

2022 年 3 月 15 日 新装版第 4 刷発行

〒 241 - 8501 横浜市旭区上川井町 846 045 - 921 - 1416 (電話) 045 - 921 - 2319 (Fax)

